

# 議会の取り組み

議会では、各種研修や、先進的な取り組みを行っている他の議会等へ視察に行き、議員力アップと議会改革を進めています。

## 議会のあり方とは

10月22日、東神楽町で行われた上川管内町村議会議員研修会に参加しました。

金井利之氏による「議員のあり方 議会のあり方」では、多様な人材の参画と住民に開かれた議会の必要性等について、その後の佐藤喜和氏による「待ったなしのヒグマ管理の現状と課題」では、共存に向けて地域防災の一つとして対処していくべき、という興味深い講演をしていただきました。



議員のなり手不足もヒグマ問題も待ったなし

## ファシリテーション研修

10月23日、(株)ひとまち ちゅんせいこ氏を講師に招き、コモレビでファシリテーション研修を行いました。

ホワイトボードを使い、出た意見をどんどん書いて可視化することや、質問を重ね内容を掘り下げていくことで、合意形成や課題解決を図る方法を学びました。



議員とフリートークにも活かせる方法

## 下川町議会のデジタル化に向けて

11月18日に剣淵町議会を訪れ、デジタル端末導入の効果などを視察しました。

議案配布の迅速化、議員・事務局間の情報伝達が円滑化したほか、議場での使用は質疑・答弁が速やかに行えるなど、議会だけでなく行政にとってもメリットが多いと感じました。



タブレットを見ながら操作方法を教わる様子